

Jueves, 05 Mayo 2016

Estudio sobre microseguros en Paraguay



En Asunción y San Pedro, entre el 7 y el 18 del mes de Marzo, se realizaron reuniones con la superintendencia de seguros del Banco Central del Paraguay, compañías de seguros, reaseguradoras, telcos, bancos, financieras y ministerios que gestionan programas sociales; también se organizaron varios grupos focales con los participantes de los programas de gobierno Sembrando Oportunidades, Tekopora y Abrazo, clientes del Crédito Agrícola de Habilitación y clientes de la Cooperativa Mercado 4.

Todas estas actividades han tenido lugar en el marco de la realización de un **estudio sobre microseguros en Paraguay, estudio cofinanciado por el Banco Mundial y Fundación Capital** como parte de sus trabajos de apoyo a la construcción de una **Estrategia Nacional de Inclusión Financiera (ENIF)**.

El estudio está siendo dirigido por la consultora Joyn-coop y tiene como objetivo analizar las posibilidades de acceso y uso de productos de microseguros en Paraguay por parte de las poblaciones más vulnerables, centrándose en el análisis de las barreras y oportunidades en el acceso y uso de microseguros desde el lado de la demanda y el de la oferta. Esto servirá para proponer estrategias concretas y aplicables al contexto local, así como un plan de acción, para generar mayor acceso y uso de este tipo de servicios. Además, el estudio también analiza y compila información relevante sobre mercados y marcos regulatorios en este ámbito a nivel internacional.

La cobertura de seguros en Paraguay es baja. Actualmente, sólo existen 35 compañías de seguros operando en el país y se calcula que sólo el 26 por ciento de los adultos posee un seguro. Específicamente los ancianos, mejor educados, mayores ingresos y las poblaciones urbanas son los más propensos a tener seguro. Los bajos niveles de activos personales para asegurar, el carácter voluntario del seguro (en especial para la salud, la vivienda y automóvil) y los bajos niveles de conciencia sobre productos de seguro son probablemente algunos de los factores que contribuyen a estos bajos niveles de uso de seguro.

La Encuesta de Inclusión Financiera realizada recientemente en el país indica que este servicio financiero tenía brechas más grandes en términos de captación entre los diversos grupos que el ahorro, el crédito y los pagos.

Se espera que el estudio se constituya en una excelente herramienta para identificar las causas de estos bajos niveles de adopción y cobertura de seguros, así como para proponer soluciones capaces de mejorar la calidad de vida de las poblaciones vulnerables.



(Crédito de la nota: Covadonga Juez, Fundación Capital).